

Cambiará Francia a sus embajadores en América Latina para poder aplicar su política de derechos humanos

PARIS, 14 de noviembre (EFE). — Francia reemplazará a su embajador en México, Jean-René Bernard, así como a otros de sus representantes en varios países latinoamericanos, con el fin de poder aplicar su nueva política exterior basada en la defensa de los derechos humanos.

No se informó cuándo ni quién sustituirá a Bernard, un antiguo inspector fiscal. El canciller mexicano Jorge Castañeda celebró esta semana aquí sendas entrevistas con su colega francés Claude Cheysson y con el asesor del presidente Francois Mitterrand, Regis Debray.

Al término de sus entrevistas, el jefe de la diplomacia mexicana calificó de "excelentes" las actuales relaciones entre su país y Francia.

Argentina, Colombia, Cuba, Chile y Venezuela son los otros países latinoamericanos que tendrán un nuevo representante diplomático francés. En Buenos Aires,

saldrá Bernard Destremeau, vinculado a la antigua mayoría presidencial. Henri Renard abandonará La Habana.

Venezuela, un país clave que no se alineó con la política franco-mexicana sobre El Salvador, recibirá como representante diplomático al embajador francés que hasta ahora ejerció en Colombia, a donde irá nuevo responsable diplomático.

Los cambios en el servicio exterior francés no afectarán únicamente a Latinoamérica pues suman 50 los embajadores que cambiarán de puesto.

En el caso de Cuba, se dio a entender que el canciller Cheysson no estaba contento con el embajador francés Renard "por no entender bien las nuevas directrices". El tema de la aplicación de los derechos humanos en Cuba y una petición de puesta en libertad del poeta disidente cubano Armando Valladares fue evocado

ante Cheysson en la Asamblea Nacional por Bernard Stasi, diputado centrista reformista.

El canciller Cheysson no nombró a Cuba en su respuesta pero extendió su condena a "los atentados a los derechos del hombre donde se producen: en Centroamérica, en América Latina del Sur, en África Austral, en el Lejano Oriente o en Afganistán".

A Chile ya se le pidió el *placet* para un diplomático de carrera, cuyo nombre no ha querido facilitar por ahora el gobierno de París y que sustituirá a Robert Picquet, ex embajador en Centroáfrica bajo el emperador Bokassa.

Por otra parte, el Palacio del Elíseo anunció que Mitterrand se dirigirá a la nación a través de la televisión, dentro de los próximos 15 días, para abordar los problemas nacionales.

unomásuno

Piden la exclusión de Nicaragua de la Junta Interamericana de Defensa, Argentina y Perú

►Lima niega la noticia, Buenos Aires dice desconocerla

Jeanette Becerra Acosta/corresponsal

WASHINGTON, 14 de noviembre. — Los comandantes en jefe participantes a la XIV Conferencia de Ejércitos Americanos (CEA), solicitaron no solamente la exclusión de Nicaragua durante este cónclave castrense efectuado aquí la semana pasada, sino que hicieron una petición de que se "reconsidere" la presencia de ese país centroamericano en la Junta Interamericana de Defensa, informaron a este diario fuentes diplomáticas latinoamericanas acreditadas en esta capital.

De acuerdo a uno de los informantes, que solicitó no ser identificado, los militares argentinos formularon la propuesta, la que fue secundada por Perú, al considerar los representantes de esa nación sudamericana que la medida adecuada para definir la situación de Nicaragua en la Junta Interamericana de Defensa (JID), es la de "exclusión".

Mientras fuentes peruanas desmintieron categóricamente que Perú propugnará el "alejamiento" de Nicaragua de la JID, por "no ser de nuestra línea", del lado argentino se especificó "desconocer" si su país impulsó de alguna manera dicha reconsideración. Sin embargo, trascendió aquí que durante las deliberaciones de la CEA que tuvieron lugar en el fuerte Mc Nair hace nueve días, abundaron los señalamientos alrededor de posibles represalias estadounidenses contra Cuba y Nicaragua a causa de las acusaciones de

Washington de que ambos países son el apoyo más importante de la guerrilla salvadoreña.

Asimismo, este diario pudo saber que los militares participantes en la conferencia estuvieron de acuerdo en señalar que el "mismo esquema" que imperó para la no invitación a Nicaragua para esta reunión "por su apoyo a la subversión en Centroamérica", es procedente para la JID corroboró otra fuente que agregó que los temas predominantes durante la CEA, giraron alrededor de la amenaza marxista en el continente y la seguridad en la región.

Por su parte, el comandante Donald Mendoza, agregado de las fuerzas armadas de Nicaragua ante la JID, dijo que su país "lamentaba" no haber sido invitado a la conferencia de Ejércitos Americanos durante la cual se pudieron haber expresado sus puntos de vista, ayudando así a encontrar alguna solución a la crisis centroamericana e informó que así lo expresó mediante una carta enviada a la CEA, en la que además indicó el deseo de Nicaragua de que la reunión fuera "beneficiosa para la paz de América" y en donde "prevaleciera los razonamientos y no los hechos de fuerza".

Los altos militares, manifestaron las fuentes diplomáticas, discutieron que mientras exista en Nicaragua el actual gobierno sandinista "debe excluirse de la

JID" y que la justificación ideológica para la subversión o las guerras de liberación, es "improcedente". Las recomendaciones de la CEA, que aunque sus participantes son los mismos países que integran la JID, no está técnicamente relacionada con el organismo Interamericano de Defensa, serán presentadas por los asistentes del evento a sus respectivos gobiernos para su estudio y consideración.

De los ejércitos del continente que participaron en la CEA, sólo México, Canadá y Costa Rica estuvieron presentes en calidad de observadores, mientras que el único país no invitado fue Nicaragua. El lunes pasado, el coronel José Guillermo García, ministro de Defensa de El Salvador, negó aquí que se gestara durante el transcurso de la CEA algún tipo de pacto entre su país, Guatemala y Honduras con el fin de combatir la insurgencia en América Central aunque admitió que un "bloqueo" a Nicaragua ayudaría a resolver parte de los problemas de la región.

La invitación de la CEA a la confederación de Ejércitos Centroamericanos (*Condeca*) que hasta el triunfo sandinista estuvo integrada por Nicaragua, El Salvador, Guatemala y Honduras, "parece indicar un intento por reactivar ese pacto" señalaron fuentes diplomático-militares, puesto que ese grupo no se había vuelto a reunir desde la época de Somoza.